

Peran Mahasiswa Dalam Memotivasi Belajar Siswa/i Melalui Les Private
Gratis Di Upt. SD Negeri 09 Pematang Panjang Kab. Batubara

Nenni Triana Sinaga*¹, Rini Sri Susilawati Simbolon², Monalisa Yohana Manik³, Dini
Hari Sinaga⁴, Merry Happy Sihaloho⁵, Berkat Elshaday^{6, 7}

Universitas HKBP Nommensen

*Email: nenni.sinaga@uhn.ac.id

Abstrak

Pendidikan terus berkembang seiring perkembangan teknologi yang mampu mendorong SDM unggul. Perkembangan tersebut di dukung dengan kreativitas dan motivasi dalam mengejar ketertinggalan. Pendidikan harus mampu menciptakan generasi-generasi yang siap bersaing di kancah internasional. Generasi muda harus turut berperan dalam menunjang kemajuan pendidikan tersebut khususnya mahasiswa. Peran mahasiswa sangat dibutuhkan dalam pendidikan khususnya meningkatkan literasi dan numeralisasi di sekolah. Peran tersebut di implementasikan di SDN 09 Pematang Panjang selama sebulan penuh. Mahasiswa mampu memberikan pelayanan untuk meningkatkan motivasi belajar siswa melalui program les privat gratis untuk semua mata pelajaran dan bahasa inggris. Hasil menunjukkan bahwa kegiatan les gratis ini memberikan dampak positif terhadap siswa-siswi yang terlihat bahwa mereka semakin percaya diri dalam mengikuti proses belajar. Pihak sekolah atau guru-guru mengakui dan merasakan perbedaan siswa yang menunjukkan lebih semangat dari hari-hari sebelumnya dalam mengikuti proses belajar dan mengajar.

Kata kunci: Peran Mahasiswa, Motivasi Belajar, SD N 09 Pematang Panjang, FKIP Nommensen.

I. PENDAHULUAN

Mahasiswa memiliki peran penting dalam mengembangkan generasi bangsa terutama dalam menghadapi era digitalisasi saat ini. Mahasiswa dituntut dapat berkontribusi mulai dari tingkat terendah hingga tingkat paling tinggi. Mahasiswa di ajak bertanggung jawab dalam mengemban perbaikan atau peningkatan kualitas bangsa melalui beragam-ragam kegiatan di tengah-tengah masyarakat terutama di daerah asal mereka. Mahasiswa sebagai tongkat estafet dalam kemajuan bangsa harus mampu belajar mengamati lingkungan masyarakat sebagai tempat pembelajaran dalam menempah diri serta mampu memahami persoalan-persoalan yang terjadi di masyarakat.

Mahasiswa berkontribusi melalui kegiatan-kegiatan yang langsung berhadapan dengan masyarakat sesuai dengan bidang keahliannya masing-masing. Salah satu kegiatan tersebut berupa pengabdian kepada masyarakat melalui les private gratis kepada anak-anak sekolah dasar. Menyentuh masyarakat ke akar permasalahan utama merupakan solusi terbaik dalam membenahi negeri ini. Pendidikan merupakan kunci utama yang perlu diperhatikan mulai dari tingkat sekolah dasar sampai pada tingkat perguruan tinggi. Kecintaan terhadap

dunia pendidikan di mulai dari mencintai anak-anak yang duduk di bangku sekolah dasar. Oleh karena itu, mahasiswa Universitas HKBP Nommensen memberanikan diri dalam mengambil tanggung jawab sebagai awal perubahan di negri ini.

Mahasiswa Universitas HKBP Nommensen melalui program PkM sebagai mata kuliah wajib dalam memperoleh kesarjanaannya dengan terjun langsung ke sekolah untuk memberikan kontribusi terhadap siswa melalui program les privat gratis di SD N 09 Pematang Panjang, Kabupaten Batu Bara yang merupakan asal domisili mahasiswa. Kampus memberikan kesempatan bagi mahasiswa untuk mengabdikan diri di daerah kelahiran mereka masing-masing selama kurang lebih satu bulan di bulan Februari 2022. Kegiatan ini juga bertujuan untuk meningkatkan kepekaan mahasiswa terhadap permasalahan-permasalahan yang terjadi dilingkungan masyarakat sehingga mereka berupaya mencari solusi dari setiap permasalahan tersebut. Di samping itu, kegiatan PkM ini juga merupakan wadah untuk mahasiswa dalam mengaplikasikan ilmu yang diperoleh dari bangku kuliah yang sejalan dengan jurusan mereka sebagai calon tenaga pendidik.

Mahasiswa dan guru-guru di sekolah berkolaborasi dalam mengidentifikasi setiap permasalahan atau kendala-kendala siswa dalam belajar termasuk kendala berkenaan dengan motivasi siswa dalam mengikuti proses belajar di ruangan kelas. Siswa-siswi di SD N 09 Pematang Panjang tersebut terlihat kurang bersemangat dalam belajar sehingga masih terdapat beberapa siswa-siswi dinilai masih di bawah kemampuan seumurannya atau sekelasnya. Hal ini mendorong mahasiswa memberikan pelajaran tambahan di luar jam pelajaran sekolah sehingga siswa dapat belajar lebih santai dan menyenangkan.

Berdasarkan uraian tersebut, kegiatan ini di fokuskan pada “**Peran Mahasiswa dalam Memotivasi Belajar Siswa/I Melalui Les Private Gratis (semua mata pelajaran dan bahasa inggris) dengan Menitikberatkan** pada permasalahan siswa-siswi mulai dari kelas I-VI di UPT. SD N 09 Pematang Panjang, Kab. Batu Bara.

II. METODOLOGI

Kegiatan ini dilakukan dengan dua tahapan, yang pertama dengan melakukan observasi awal untuk mengetahui kelemahan-kelemahan atau kendala-kendala yang di hadapi siswa dalam belajar di sekolah. Tahapan ke dua yaitu mahasiswa melaksanakan program mengajar melalui les private gratis dengan memasukkan trik yang dapat meningkatkan

motivasi siswa siswi dalam belajar. Pada tahapan ke dua, mahasiswa mempersiapkan rancangan kegiatan mengajar sebelum mulai mengajar di ruangan kelas. Rancangan kegiatan ini membuat mahasiswa lebih matang dalam melaksanakan proses belajar mengajar di ruang kelas. Kegiatan les gratis ini dilakukan selama satu bulan penuh pada bulan Februari 2022 di SDN 09 Pematang Panjang, Kabupaten Batu Bara.




Kegiatan les gratis ini dilakukan mulai dari kelas I sampai kelas VI. Kegiatan pembelajaran dilakukan di ruang kelas selama 120 menit setiap hari mulai dari hari senin-sabtu dengan membuat jadwal setiap hari berbeda-beda. Jadwal pelaksanaan pembelajaran terbagi menjadi dua kelompok yaitu kelas I-III pada hari senin, rabu, dan jumat. Sedangkan kelas IV-VI pada hari selasa, kamis, dan sabtu. Waktu kegiatan pembelajaran dilakukan pada pukul 14.00-16.00 WIB.

III. HASIL DAN PEMBAHASAN

Dalam bagian ini menyajikan beberapa kegiatan untuk mewakili kegiatan selama kurang lebih satu bulan. Kegiatan ini melibatkan mahasiswa, guru, dosen, dan siswa-siswi yang bekerja sama dalam pelaksanaan program pengabdian kepada masyarakat. Kegiatan sederhana ini mendapat dukungan penuh dari semua pihak terutama dari orang tua siswa yang ditunjukkan dengan kehadiran siswa-siswi mengikuti kegiatan les gratis.

Tabel Gambaran Kegiatan Les Private Gratis.

NO	Hari/Tgl Kegiatan	Dokumentasi Kegiatan	Deskripsi Kegiatan
	Kamis, 03 Februari 2022		Kegiatan hari pertama memulai kegiatan di sekolah dengan menjumpai kepala sekolah.

	<p>Jumat, 04 Februari 2022</p>		<p>Pada tanggal 04 Februari 2022, kami mahasiswa Pengabdian Kepada Masyarakat (PKM) melaksanakan kegiatan kami di UPT. SD Negeri 09 Pematang Panjang. Kegiatan yang kami laksanakan pada hari ini diantaranya pelaksanaan les dikelas I-III. Pelaksanaan kegiatan pada hari ini mulai pukul 14.00-16.00 WIB. Dini mengajar les di kelas I mengajar dengan membawa materi pengenalan angka dan penjumlahan. Merry mengajar les di kelas 2 dengan membawa materi number. Elsa mengajar les dikelas 3 dengan membawa materi membuat paragraf.</p>
	<p>Sabtu, 05 Februari 2022</p>		<p>Pada pukul 14.00-16.00 WIB, Dini dan Rini mengajar les di kelas V mengajar matematika dengan membawa materi volume kubus. Merry mengajar les di kelas VI mengajar Bahasa Inggris dengan membawa materi introduction. Elsa mengajar les dikelas mengajar seni budaya dengan membawa materi membuat seni rupa.</p>
	<p>Selasa, 08 Februari 2022</p>		<p>Pada pukul 14.00 - 16.00 WIB kami melakukan kegiatan di sekolah. Kami mengajar anak kelas IV-VI. Elsa mengajar les di kelas IV membawakan materi tentang cara membuat surat. Monalisa mengajar bahasa Indonesia di kelas V tentang teks eksplanasi. Rini mengajar les di kelas VI mempelajari tentang garis bilangan. Sedangkan, Merry dan Dini sebagai pengawas dan dokumentasi dalam proses kegiatan les berlangsung.</p>

	Rabu, 09 Februari 2022		Kami mengajar anak kelas I-III SD. Monalisa mengajar les di kelas I membawakan materi tentang membaca. Rini mengajar bahasa Indonesia dan matematika di kelas II tentang belajar nulis dan pengurangan. Dini mengajar les di kelas III mengajar matematika mempelajari tentang operasi hitung. Sedangkan, Merry dan Elsa sebagai pengawas dan dokumentasi dalam proses kegiatan les berlangsung
	Jumat, 11 Februari 2022	 	Kami memulai aktivitas mengajar les di sekolah UPT.SD Negeri 09 Pematang Panjang. Dini mengajar di kelas I dengan membawakan materi tentang penjumlahan dilanjutkan dengan membaca dan memberikan tugas di rumah tentang materi yang sudah di ajarkan. 9p Merry mengajar di kelas II dengan membawakan materi tentang Alphaned dilanjutkan dengan memberikan tugas di rumah tentang spelling. Dan elsa mengajar dikelas 3 dengan membawakan materi paragraph. Foto terakhir ini adalah foto bersama pada hari terakhir pelaksanaan program pengabdian kepada masyarakat di sekolah UPT. SDN 09 Pematang Panjang, Kabupaten Batu Bara.

Kerjasama yang baik menunjukkan hasil yang baik pula. Kegiatan ini dikemas dengan memberikan hal-hal positif kepada siswa-siswi dengan memberikan hadiah-hadiah kecil. Siswa yang memperoleh hadiah adalah siswa yang berani menunjukkan kemampuan menjawab soal-soal dengan baik.

Tim juga mendesain materi pelajaran semenarik mungkin untuk menumbuhkan rasa tertarik siswa untuk mengikuti kegiatan pembelajaran. Hal ini terbukti melalui keberanian siswa dalam mengajukan pertanyaan sehingga memberikan semangat tambahan kepada tim pengajar dalam menjalankan tugas. Beberapa siswa juga masih ada yang terlambat dalam

mengumpulkan tugas namun tim pengajar atau mahasiswa melakukan pendekatan secara persuasif dan memberikan motivasi agar mereka belajar mengingat untuk mengerjakan tugas.

IV. KESIMPULAN

Pada akhir kegiatan siswa/i menunjukkan perubahan dalam memahami pelajaran. Mereka sudah lebih berani menyampaikan pertanyaan-pertanyaan yang berhubungan dengan materi pelajaran. Di samping itu, mereka sudah lebih menikmati proses belajar karena merasa sudah nyaman dengan tim pengajar sehingga mereka mau bertanya di luar topik pelajaran. Program PKM merupakan program yang memberikan pengalaman nyata bagi mahasiswa sebagai seorang calon pendidik. Program PKM menjadikan mahasiswa untuk terus berusaha menumbuhkembangkan sikap dan kepribadian sebagai seorang pendidik, yakni sikap dewasa dalam bertindak dan berfikir, disiplin dalam melaksanakan tugas dan kewajiban serta memiliki kemampuan untuk beradaptasi dengan lingkungan, lembaga atau masyarakat di sekitarnya. Komunikasi, koordinasi, dan kerja sama yang baik merupakan kunci utama lancarnya pelaksanaan kegiatan PKM. Kegiatan Program Pengabdian Kepada Masyarakat (PKM) sangat bermanfaat bagi mahasiswa PKM FKIP UHN 2021, dan diharapkan dapat memberi manfaat bagi pihak sekolah tempat pelaksanaan PKM.

DAFTAR PUSTAKA

- Febrika, dkk. 2022. Pelatihan Berbahasa Inggris bagi Siswa SMP Negeri 2 Percut Seituan Melalui Program English Day. Medan. Jaga Marwah.
- Sahlan, dkk. 2021. The Sosialisasi of Classroom Action Research for the Teachers of Beringin Bangun Purba Vacation School in Pandemic Situation. *Jurnal Abdimas Mutiara*.